
UFSV Unterfricktalischer Schützenverband 
 
Präsidentenversammlung  v.  15. 11. 2011, 20.00 Uhr, Rest. Löwen, Möhlin 
 
Anwesende : Beat Widmer, Präsident  BR 
   Ralf Dietwiler   RD 
   Hans Ruedi Stocker  HS 
   Kilian Heimann   KH 
   Heinz Waldmeier, Protokoll HW 
 
Abwesend  Erich Hasler    EH 
 
An- Abwesende Sektionen gemäss beiliegender Liste 
 
 
PROTOKOLL  
 
1. Begrüssung Um 20.00 Uhr begrüsst der Präsident die anwesenden Präsidenten oder 

deren Stellvertretung der UF – Sektionen. 
    Die Traktandenliste wird genehmigt. 
 
2. Rückblick Die diversen Sektionsschiessen sowie Feld- und Herbstschiessen und das 

Obligatorische Programm konnten ohne Vorkommnisse durchgeführt werden. 
 Die Vereine Magden, Stein, Wegenstetten, Mumpf und Obermumpf waren mit 

den Anlässen zufrieden. 
 Im vergangenen Jahr wurde 1.mals der Ferienspass für JJ angeboten. 
 RD: der Ferienspass fand mit 60 Anmeldungen guten Anklang. 
 Herrsche: Haben im Winter auch schon Luftgewehr Ausbildung angeboten. 

In der 1. Saison haben 7 – 10 Teilnehmer bereits KK 50 m 
 aufgelegt geschossen. 4 Schützen trainieren bereits in freier Stellung und 

erhalten dieses Jahr noch die Lizenz. 
 RD: Beim Ferienspass nahmen  20 Jugendliche teil, davon haben sich 6 für 

den weiteren Kurs entschieden. 
 BW: Man könnte für nächstes Jahr einen Kurs für P und GW anbieten mit 

Zusammenschluss in Stein od. Rheinfelden. 
 Herrsche: hat klar vor, mit motiviertem Nachwuchs 8-10 JJ in den Kurs zu 

geben. 
 BW: JJ Schiesskurs wurde mit KH und RD im 300 m Programm  wie bei den 

JS durchgeführt. Gute Teilnahme am Final und Einzelfinal. 
 RD: denkt einen Kurs für das ganze Fricktal anbieten zu können. 
3. Vakanzen BW: im Vorstand fehlt nach wie vor ein Mitglied Ressort 10/50 m Schiessen. 

Er fragt die Sektionen an.  
Möhlin sieht keinen Mann für das Ressort seit Ritter aufgehört hat, man ist 
eben schon überaltert! (JA –WARUM)? Möhlin könnte für nächstes Jahr noch 
2-3 Mitglieder für den Vorstand gebrauchen. 
Herrsche sagt: wir haben auch Probleme, einige rühren den „Pickel“ hin. Im P 
Schiessen sind noch 5 Schützen. Wir sind daran, mit den JS für 300 m 
aufzubauen. 
BW: mit Luftpistole etwas aufbauen – Möhlin denkt das wäre machbar. 

 



BW: HW führt Protokoll (Aktuar) und organisiert das Einzel- und Gruppen- 
Wettschiessen.  
RD: fügt hinzu, dass die Kritiker jeweils an den Sitzungen fehlen. 

 
4. Anlässe 2012   BW: Anläss germäss Turnusliste 2012. 

Feldschiessen 300 m FSG Mumpf und Rheinfelden. Pistolen ebenfalls 
Rheinfelden. 
Einzelwettschiessen beide Distanzen Stein-Münchwilen 
Herbstschiessen 300 m SG Zuzgen, Pistolen Röti, Möhlin 
Jungschützenwettschiessen SG Obermumpf, GSA Fischingertal. 
Präsident der FSG Mumpf verteilt bereits die Schiesszeiten 300 m 
für das Feldschiessen auf der GSA Fischingertal. 
KH: liefert die Schiessdaten JS-Wettschiessen 
14.6.12, 18.00 – 20.00 h; 17.6.12, 09.00 – 12.00 h 
BW: erläutert die Daten für die Einzel- u. Gruppenmeisterschaft 
Datum UFSV Kantonale Delegiertenversammlung am 24.3.12 in Frick. 
9./14./15.04.2012 findet das Ghei-Schiessen und Grenzschutzschiessen statt. 

    HS: fragt um die Zeit für Sitzungsbeginn – Beginn jeweils 19.30 h. 
    Weitere begehren unter Traktandum 4 sind nicht vorhanden. 
 
5. Diverses / Umfrage Das Winterschiessen in Kaisten findet statt. Letztes Jahr waren 2 Gruppen 

des UFSV dabei. FSG Mumpf hat sich wegen einem Anlass bereits 
entschuldigt. Von Hellikon ist nichts zu wollen. Wegenstetten fragt im Verein 
nach. Stein- Münchwilen nimmt auch noch Kontakt auf.  

 RD: spricht noch den Trainerkurs C an. Die Zukunft zeigt einen Trainer für 
das Schiesswesen zu haben. Das Thema soll an der Delegiertenver- 
sammlung angesprochen werden. Vom SSV werden diese Kurse angeboten. 
Die Kurszeit dauert ca. 6 Tage und kostet um die 300.00 Fr. 

 BW: Ferienpass für nächstes Jahr soll zusammen noch Luftpistolenschiessen 
angeboten werden. 

 KH: die Daten für die Ausbildung für JJ sind mit dem JS Kurs identisch. 
 BW: das Thema soll nochmals an der Delegiertenversammlung nochmals 

erwähnt werden. Die Anwesenden werden angefragt, ob alle wissen wie man 
die Daten online im Kantonalen Verband melden und einsehen kann? 

 KH: es sollte vom Verband an einem Abend eine Instruktion statt finden wie 
man damit umgeht. 

 BW: die Dateneingabe ist nicht einfach und erschwerlich. Mit Herrn HGossli 
wird Kontakt aufgenommen. 

 KH: grundsätzlich besteht ein reges Interesse, und der Kurs sollte im Januar 
statt finden. Es muss eine Person sein welche instruieren kann und das 
Programm versteht. Die Sektionen sind frühzeitig zu informieren. 

 Hellikon: der Verein wird nächstes Jahr aufgelöst. Eine Sitzung mit der 
Gemeinde wird demnächst statt finden. Die Gemeinde bleibt im Verband 
Ghei. Eine Fusion mit den anderen Talgemeinden kam nicht Zustande. 

 Das JS Wesen wird schon zusammen durchgeführt. 
 RD: JJ Schiessen sind Jugendliche aus mehreren Gemeinden. Dies müssten 

von den Sektionen gemeldet werden. Ferienpass wurde in jeder Gemeinde 
ausgeschrieben. 

 RD + HK: Der Kurs für Luftgewehrschiessen war ausgebucht. Für die 
angebotenen Kurse Fereinpass JJ Schiessen ist man zu Zweit mit diesen 
Anmeldungen auch schon am Anschlag. 

 HK: Welche Interesse am Logo für den UFSV haben, können ein solches 
selbst entwerfen und an der Delegiertenversammlung präsentieren. Der 



Vorstand will vor dem AGKSF12 damit auftreten können. In anderen 
Verbänden ist dies selbstverständlich. 

 BW: verlangt von den Sektionen die GV-Termine, so dass ein Mitglied des 
UFSV zu Besuch kommen kann. 

 Wie ein Echo wurde laut – man hat kein Geld den Vorstand auch noch zu 
verpflegen. Die sollen dies selbst begleichen. 

 HS: es fehlen noch Abrechnungen der durchgeführten Schiessen von 
Magden und Stein-Münchwilen.  

 Herrsche: ich schaue nach – normal wird bei Ihnen die Abrechungen innert  
 24 h erledigt. 
 HK: ebenfalls fehlen noch 4 Abrechungen der JS Kurse. Nach langem zögern 

und dem Aufruf der Anwesenden hat HK die Namen der Sektionen bekannt 
gegeben. 
Magden: so was muss sofort direkt an den Präsidenten gemeldet werden. 
Solche Fälle sind sofort der betroffenen Sektion zu melden. 
BW: weiter Mitteilungen sind keine mehr. 

 
Der Präsident bedankt sich bei den Anwesenden Sektionen und schliesst um 22.15 Uhr die Sitzung.     
 
  

 
 

Nächste Präsidentenversammlung :     
Dienstag 13.11.2012, 19.30 Uhr, Restaurant Löwen Möhlin 
 
 
 
 
 
 
Aktuar interim :    Heinz Waldmeier       


